

Es inevitable que se tenga un efecto en el crecimiento de la economía mexicana por la política monetaria restrictiva del banco central: Felix Boni

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings, en el programa “Al Sonar la Campana”, conducido por Víctor Piz en El Financiero Bloomberg TV,

VICTOR PIZ: La calificadora HR Ratings consideró que es inevitable que se tenga un efecto en el crecimiento de la economía mexicana por la política monetaria restrictiva del banco central. Vía telefónica voy a conversar de este tema y de otros previstos para el segundo semestre del año con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings. Félix, buena tarde. El alza de tasas ya empieza a desacelerar la economía ¿dónde se está viendo el efecto y qué pronóstico tienen ustedes para el crecimiento del PIB?

FELIX BONI: Para el crecimiento del PIB hemos mantenido básicamente desde hace seis meses, desde principio de año, una tasa de crecimiento de aproximadamente dos por ciento. Nunca compartimos la idea más pesimista de crecimiento de alrededor de 1.5 por ciento, por ejemplo. Hasta ahorita la economía se ha mantenido más o menos en ese mismo ritmo, de aproximadamente 2 por ciento, sin embargo, lo que sí pensamos que hay que tomar con mucha cautela es el hecho de que aunque todavía haya muchos datos con respecto al año anterior que muestran un robusto crecimiento, si vemos los datos desestacionalizados versus los periodos inmediatos anteriores, en algunos rubros vemos menos crecimiento.

Por ejemplo, mencionarte lo del consumo privado, por ejemplo, lo que nosotros vemos mucho ese promedio móvil de 3 meses, porque de un solo mes como que te puede dar unas señales un poco erráticas, volátiles. Si vemos los tres promedios móviles de tres meses, de marzo y abril, ya no muestra mucho crecimiento por ejemplo relativo a enero-febrero, entonces sí estamos viendo alguna pausa en la economía y por ejemplo también en algunos datos en abril-mayo del año pasado fue un periodo un poco más lento en la economía, por lo tanto, tenemos comparables del año pasado un poco débiles en algunos rubros.

VICTOR PIZ: En cuanto a la inflación ¿cuál es la expectativa de ustedes? ¿Ya está llegando a sus niveles máximos?

FELIX BONI: Sí, pensamos que está llegando a los niveles máximos, esperamos que lentamente pueda ir bajando, pero mucho depende en el tipo de cambio, hasta cierto punto lo que sí estamos viendo por ejemplo en el índice de energéticos, fue lo que provocó el gran incremento en enero debido al ajuste que hizo el gobierno, su reforma de régimen de precios.

Ya estamos viendo no necesariamente una desaceleración o un movimiento a la baja, peor ya no se está incrementando con el mismo ritmo y mucho dependería en el precio del petróleo convertirlo en pesos. Y el hecho de que el tipo de cambio fue relativamente tranquilo, estable, hasta hace unas semanas o un par de semanas por ejemplo, ya tuvimos un poco de pausa y por lo tanto el tipo de cambio va a marcar mucho la tendencia de la inflación.

Y otro elemento son los precios agropecuarios, que aunque no representan un elemento muy fuerte dentro del índice de precios, sí históricamente han mostrado una debilidad y por lo tanto esto es un factor también de volatilidad en el índice general.